

Lundi 12 JUIN 2006 à 20 H 30

GREPSY CONFERENCES

C.H. St Jean de Dieu - 290 route de Vienne - LYON 8ème

Jean Claude ROLLAND,

*«Ce que le soin dans la psychose nous fait
comprendre de la précarité d'un lien»*

L'excès et l'ironie présidant au plan manifeste à la symptomatologie des états psychotiques sont les produits du violent processus engagé dans la profondeur psychique entre pulsions pour la vie et retrait vers la mort, aussi bien qu'entre quête d'un objet nouveau et agrippement mélancolique aux objets œdipiens. L'analyse de ces patients se heurte, en deçà du transfert, à la négativité d'un "non lien" à autrui auquel le sujet croit devoir et sa survie et son destin tragique. Souvent déceptive dans sa pratique, l'analyse des états psychotiques ouvre cependant sur une connaissance possible de l'étape "proto-mélancolique" du développement psychique, antérieure à l'instauration de la subjectivité.